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Protokoll der  

Mitgliederversammlung 

20.09.2022 | 18:00 Uhr 

Teilnehmer: Rolf Kobbe, Ole Obermann, Birsen Demir-Akyel, Sebastian Wiese, Frau 

Faron, Herr Thorenz, Markus Klages 

Besprechungsort: Musikraum 

Protokollführer: Sebastian Wiese 

Beginn der Versammlung: 18:00 Uhr 

Ende der Veranstaltung: 19:00 Uhr 

 

Tagesordnungspunkte 

1. Begrüßung 

o Durch Sebastian Wiese (Schriftführer) 

 

2. Feststellung der fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit 

o Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt und die Beschlussfähigkeit 

festgestellt 

 

3. Feststellung der endgültigen Tagesordnung 

o Anträge auf Ergänzung oder Änderung der Tagesordnungspunkte gingen nicht 

ein. Ebenso kamen keine Änderungsanträge aus der Versammlung. 

 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Mitgliederversammlung 

o Die Versammlung genehmigte das Protokoll. Auf Nachfrage das Protokoll 

vorzulesen, hat die Versammlung keinen Bedarf gesehen. 

 

5. Jahresbericht der 1. Vorsitzenden (Vorgetragen durch den 2. Vorsitzenden) 

o Der Bericht ist dem Anhang an dieses Protokoll zu entnehmen 

 

6. Rückschau des Kassenwartes 

o Der Bericht des Kassenwartes ist dem Anhang an dieses Protokoll zu 

entnehmen 

 

7. Bericht der Kassenprüferinnen 

o Die Kasse wurde am 15.9.2022 von den beiden Kassenprüferinnen geprüft. Es 

wurden keine Beanstandungen gefunden. Es wird um Entlastung des 

Kassenwartes gebeten. Diese Entlastung wurde auf dem schriftlichen Wege 

aufgrund der Abwesenheit der beiden Kassenprüferinnen erteilt. 

o  
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8. Entlastung des Vorstandes 

o Einhergehend mit der Entlastung des Kassenwartes, wurde der gesamte 

Vorstand des Vereins zur Förderung der Basbergschule e.V. durch die 

Mitgliederversammlung einstimmig entlastet. 

 

9. Wahl der Kassenprüfer 

o Aufgrund der Tatsache, dass die im Amt befindlichen Kassenprüferinnen nicht 

erneut zur Wahl stehen konnten und keine weiteren Mitglieder bei der 

Mitgliederversammlung vertreten waren, konnten keine neuen Kassenprüfer 

gewählt werden 

 

10.  Wahl des Vorstandes (10.1. bis 10.4) 

o Der gesamte Vorstand hatte mit der Einladung zur Mitgliederversammlung 

angekündigt, nicht mehr zur Verfügung zu stehen. Der Vorstand wurde 2019 auf 

der außerordentlichen Mitgliederversammlung gewählt und war mittlerweile 

bereits kommissarisch tätig. 

 

10.1 Wahl des 1. Vorsitzenden 

o Aufgrund der geringen Teilnehmerzahl musste allerdings festgestellt werden, 

dass trotz umfassender Bekanntmachung keine Mitglieder der Einladung gefolgt 

sind, sodass die Positionen 

 

o des 1. Vorsitzenden (m/w/d) 

o des Kassenführers (m/w/d) 

o des Schriftführers (m/w/d) 

o des 2. Vorsitzenden (m/w/d) 

nicht neu gewählt werden konnten. 

Der somit weiterhin kommissarisch eingesetzte Vorstand sicherte zu, die Arbeit auf 

jeden Fall bis zum 30.06.2023 fortzuführen und weitere Aktivitäten rund um die 

Akquise von Eltern anzustoßen.  

Als einziger anwesendes Mitglied aus der Elternschaft bekundete Markus Klages 

ein Interesse, in der Vorstandsarbeit tätig werden zu wollen, sofern sich weitere 

Mitstreiter finden würden. Der Vorstand vermerkte das Interesse und möchte einen 

lockeren Kontakt halten, bis weitere Interessenten gefunden werden konnten. 

 

11. Information zur Schule durch Rektorin Silke Faron und Herrn Thorenz 

Hier wurden keine signifikanten Themen, die eine Relevanz im Protokoll gehabt hätten, 

besprochen. 
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12. Neue Projekte und Anschaffungen  
o Frau Faron berichtete noch einmal über das Thema Kneippfad. Hier gab es 

jedoch Probleme mit der Stadt Hameln einen geeigneten Platz auf dem 

Schulgelände zu finden, sodass das Thema nicht weiter forciert wurde. 

 

o Es kam die Frage auf, ob der Förderverein, die Anschaffung neuer bzw. 

weiterer Einräder unterstützen würde. Der Vorstand fragte näher nach und 

wollte mehr Details zum aktuellen Einrad Bestand und erkundigte sich, ob 

denn nicht auch Instandsetzungen weiterhelfen könnten. Herr Kobbe kündigte 

seinen Besuch und die Überprüfung der Einräder an, um hier eine bessere 

Einschätzung entwickeln zu können.  

 

o Für den Bau eine neuen Rutsche, sicherte der Vorstand Mittel zu.  

 

 

13. Verschiedenes 

o Keine Punkte 

 



Jahresbericht der ersten Vorsitzenden Birsen Demir-Akyel 

Stellvertreten vom 2.Vorsitzenden Ole Obermann (20.09.2022) 

 

Das Jahr 2021, um das es in diesem Bericht in erster Linie geht, stand leider immer noch im Zeichen 

von Corona. Trotzdem hat der Förderverein weiter versucht seinen Aufgaben nachzukommen und 

der Schule und ihren Schülern bestmöglich zur Seite zu stehen. Mit einer Art „Notbetrieb“ kamen wir 

durch das Jahr 2021 und die erste Hälfte des Jahres 2022 und können jetzt wieder voll durchstarten.  

In der Mitgliederversammlung 2021 wurde in der abschließenden Diskussion über Ideen, Ziele und 

Projekte gesprochen. Diese Ziele und Anregungen umzusetzen und anzugehen, war im vergangenen 

Jahr unsere primäre Aufgabe, die wir teilweise (leider nicht vollumfänglich) erfüllen konnten. 

 

Zunächst zu den nicht erreichten Zielen: 

Coronabedingt musste leider der Ausflug ins Wisentgehege 2021 ausfallen.  

Auch die „Klamottenkiste“ ist bis jetzt nicht reaktiviert worden und Kleiderbasare, die in früheren 

Jahren stattfanden gab es im zurückliegenden Jahr nicht. 

 

Jetzt zu den positiven Dingen: 

Das von uns finanziell unterstützte Gewaltpräventionsprojekt setzte 2021 aus. Im Jahr 2022 konnte 

es jedoch zumindest in den 3. Klassen wieder stattfinden und wir haben noch finanzielle Mittel. (zum 

Fortbestand und möglichen Lösungen zur Umsetzung des Projekts in der Zukunft kann uns Frau Faron 

berichten) 

Auch die Fahrt ins Wisentgehege fand 2022 wieder statt. Eine finanzielle Beteiligung seitens des 

Fördervereins wurde diesmal allerdings von der Schule nicht angefragt. Diese hätte 

selbstverständlich stattgefunden!  

Dem Wunsch der Schule nach einer Aufstockung des Bücherbestands der Bibliothek kam der 

Förderverein nach und investierte 294€ in neue Bücher. Zusätzlich erwarb der Förderverein für die 

Betreuung mehrere Spiele. 

Außerdem fand im Jahr 2022 der lang anvisierte Sponsorenlauf statt, der über 5500€ eingebracht 

hat, die in das Projekt „Spielgeräte“ fließen. Aus diesem Projekt soll unter Anderem die neue Rutsche 

auf dem Schulhof finanziert werden. Gespräche dazu finden morgen zwischen der Schulleitung und 

der Stadt Hameln statt. (vielleicht kann sich neben Herrn Kobbe auch jemand vom neuen Vorstand 

dafür kurzfristig Zeit nehmen) 

Tatsächlich hat sich der Zirkus „La Luna“ wieder auffinden lassen, so dass in der nächsten Woche 

wieder das Zirkusprojekt läuft. Der Förderverein ist diesmal jedoch nicht involviert, hatte seine 

Bereitschaft allerdings erklärt. 

Unsere finanzielle Unterstützung zum „Basbergbuch“ fand natürlich auch dieses Jahr wieder statt. 

Die Aufrüstung der schulischen Computer unterstützte der Verein mit 600€. 



Dem Wunsch nach mehr Präsenz des Fördervereins bei den Einschulungen (hiervon hatte der 

Vorstand ja eigentlich per Beschluss Abstand genommen, da eine Vorstellung bei den ersten 

Elternabenden stattfindet) kamen wir teilweise nach. Rolf (Herr Kobbe) war vor Ort und informierte 

interessierte Eltern über unsere Arbeit und die Wichtigkeit unseres Vereins.  

Bei den ersten Elternabenden der ersten Klassen stellten Birsen (Frau Demir-Akyel), Basti (Herr 

Wiese) und Rolf unseren Verein und unsere Arbeit den Eltern der neuen Schüler vor und warben 

erfolgreich um Neumitglieder. 

Unsere Mitgliederzahl ist im Vergleich zur letzten Mitgliederversammlung um 6 (11,3%) auf 59 

gestiegen. Allerdings muss auch gesagt werden, dass zum Jahresende 5 Mitglieder den Verein 

verlassen werden. 

 

Apropos verlassen; Auf der letzten Vorstandssitzung vom 19.05.22 hat der Vorstand beschlossen 

nicht wieder zur Wahl anzutreten, was vorrangig private Gründe hat. Wir werden aber gerne 

Ansprechpartner für die Mitglieder des neuen Vorstandes sein, falls sich Fragen bezüglich des Vereins 

und der Tätigkeit als Vorstand ergeben. 

 

Zum Schluss gebe ich wie bei dem letzten Bericht wieder einen kleinen Ausblick bzw. Ziele für die 

Zukunft:  

 

  Mitgliederzahl steigern 

Eingeschlafene Projekte und Aktionen reaktivieren (Klamottenkiste, SSK-Helfertag, 

Wisentgehege, Weihnachtsmarkt, Kleiderbasar, etc.) 

 

Appell an Mitglieder   Projekte und Aktionen vorschlagen 

      Aktive Mitarbeit bei Aktionen und Projekten 

      Werben (Mitglieder und Sponsoren) 

 

Appell an den Vorstand Projekte wiederbeleben und Mitglieder zum aktiven 

Unterstützen motivieren 

 Alles, was auch für Mitglieder gilt 

   

  Appell an die Lehrerschaft Projekte vorschlagen (z.B. Barfuß Pfad 2021) 

Förderbudgets ausschöpfen (häufiger den 

Förderverein für finanzielle Unterstützung 

ansprechen, auch wenn es sich vielleicht nur um 

Zuschüsse handelt) 

Keine Angst vor dem „Bittstellen“ haben 



Verein zur Förderung der Basbergschule e.V.
Kassenbericht 2021

 Heute  berichte  ich  über  die  finanzielle  Situation  des  Vereins  zur  Förderung  der
Basbergschule e.V., insbesondere die Entwicklung im letzten Jahr und im diesem Jahr.
Parallel  zu  meinen  Ausführungen  werde  ich  die  Aufstellung  umlaufen  lassen,  diese
werden dann auch Anlage zum Protokoll. Auch umlaufen lassen werde ich die vorläufige
Aufstellung  für  das  Jahr  2022  (Stand  Ende  August)  um  die  weitere  Entwicklung
aufzuzeigen.

 Die Vereinsarbeit Jahr 2021 war durch den Höhepunkt der Coronapandemie geprägt. Die
meisten unserer Aktivitäten waren nicht  mehr möglich.  Zusammenkünfte fanden nur
noch virtuell statt.

 Zusammengefasst  ergibt  sich folgende  Situation:  Wir  sind  am 01.01.2021 mit  einem
Anfangsbestand  von  8922,66  Euro  gestartet  und  haben  Einnahmen  von  insgesamt
1868,00  Euro  Überschüsse aus  Aktionen waren diesmal  durch  die  Coronapandemie
bedingt nicht zu verzeichnen . Diesem standen Ausgaben von 1599,32 Euro gegenüber,
deshalb schließen wir das Jahr 2021 mit einem Bestand von 9191,34 Euro ab.  

 Mitgliederentwickelung :          Anzahl: Beitragseinnahmen: 
2020     57 1754€ 
2021                 55 1468€    
2022                 59* 1505€ 

Zur Zeit halten sich Ein- und Austritte die Waage, mit leichter Tendenz zum Besseren .
Die Beitragseinnahmen dürften leicht steigen.         

            (*  berücksichtigt  wurden nur  Mitglieder  die  bis  zum 13.9.21 nicht
gekündigt haben) 

 Auf der Projektseite hat sich Coronabedingt nichts geändert. Weiter standen hier für das
Projekt  Gewaltprävention  1346,16€  zur  Verfügung.  Zur  Weiterführung  des  Projektes
müsste  die  Finanzierung  geklärt  werden.  Für  das  Projekt  Musikanlage  stehen
unverändert 57,30€ zur Verfügung. Alle anderen Projekte sind abgeschlossen.

 Spenden erhielten wir  für das Basbergbuch (400€).  Hierzu mein herzlicher Dank an alle
großzügigen Spender.  

 Aus  den  eingerichteten  Budgets  wurden  294,05€  zur  Förderung  der
Lesekompetenz(Bücher), 105,90 zur Förderung Betreuung (Spiel 4 gewinnt) und 593,98€
zur Förderung von Einzelmaßnahmen (Computer Hochrüstung) abgerufen. Erfreulich ist
das die festgelegten Budgets fast ausgeschöpft worden sind. Weiterhin appelliere ich an
die Schule bzw. die Lehrer, Ideen an uns heranzutragen und die Budgets auszuschöpfen.

 Ebenfalls in den Ausgaben enthalten ist das Basbergbuch mit 399,99€.



 
 Als letzte Ausgabenposition verbleiben noch Verwaltungsaufwendungen, in Höhe von

205,40 Euro.  Darin  enthalten  Bankgebühren in  Höhe 94,80€  und Aufwendungen für
Transparenzregister,  Notarkosten,  Mitgliederversammlung  und  Tivi-Märchenbühne  in
Höhe von 110,60 Euro.

 Unter Berücksichtigung dieser zweckgebundenen Überschüsse aus Projekten zeigt sich,
dass der Verein zur Förderung der Basbergschule e.V. derzeit über freie Liquidität von
7787,88 Euro verfügt. Im Vorjahr waren es 7519,21 Euro. Wir müssen diese Rücklagen
durch einmalige Aktionen oder nachhaltige Anschaffungen für die Schule  abbauen. 

 Die Körperschaftssteuererklärung   für die Jahre 2018, 2019 und 2020 habe ich beim
Finanzamt  eingereicht.  Am  11.01.2022  wurde  durch  das  Finanzamt  Hameln  der
Freistellungsbescheid zur Körperschafts- und Gewerbesteuer erteilt. Der nächste Antrag
ist im Jahr 2024 für die Jahre  2021, 2022 und 2023 zu stellen.

 Auf meinen Antrag wurde der Förderverein von der Gebührenpflicht zur Führung des
Vereins im Transparenzregister befreit. Leider ist eine rückwirkende Erstattung für die
Jahre 2017, 2018, 2019 und 2020 (13,01€) nicht möglich. In Zukunft sind Vereine, die
keine Körperschaftssteuer zahlen, von der Gebührenpflicht befreit .

 Der Vorstand hat beschlossen auf Grund der Coronasituation bis auf weiteres auf die
Teilung der Einnahmen aus den Tansaniafrühstücken zu verzichten. So konnten wir im
Jahr 2021 insgesamt 979.60€ dem Verein „Tansania wir helfen !“ zukommen lassen.

 An dieser Stelle noch einen Blick auf das laufende Jahr. Der Kassenbestand beträgt zur
Zeit 15499,54€.  Der  liquide Kassenbestand beträgt 8918,08€. Das ist gegenüber dem
Vorjahr ein Anstieg von 1130,20€. Ich erinnere an dieser Stelle an unseren Budgetplan.
Andererseits  gibt es uns eine gewisse Freiheit um Projekte zu unterstützen. Ein solcher
Fall  kann die   Gewaltprävention werden.  Hier  wurden  für  die  3.  Klassen zusammen
1500€  ausgegeben,  dadurch  sank  der  Saldo  des  Projektes  auf  376,16€.  Vor  der
Weiterführung  muss  der  Umfang,  die  Kosten  der  Trainer  und  die  zur  Verfügung
stehenden Termine geklärt werden. 

 Für den Verein „Tansania Wir helfen! Wurden durch die Schule 1459,44€ gesammelt. 

 Erfreulicherweise erbrachte der Sponsorenlauf die Summe von 6.148,00 €. Jetzt können
wir das Projekt Rutsche starten. Schon Morgen finden mit der Stadt Hameln Gespräche
darüber statt. Mein Dank geht an alle Sponsoren.

 
 Meinen Kassenbericht für das Jahr 2021 schließe ich an dieser Stelle ab, kann aber gern

noch Detailfragen beantworten.

 Die  Prüfung  von  Kassen-  und  Kontoführung  ist  Coronabedingt  im  September  2022
erfolgt. Hierzu wird im nächsten Tagesordnungspunkt berichtet.



Verein zur Förderung der Basbergschule e.V.

Kassenbericht 2021 

Kassenbestand zu Jahresbeginn 8.922,66 €
dav. Barbestand 55,02 €
dav. Kontobestand 8.867,64 €

Summe der Einnahmen 1.868,00 €
dav. Mitgliedsbeiträge 1.468,00 €

dav. Sammeleinzug 1.468,00 €
dav. Rückbelastungen 0,00 €
sonstige Einnahmen /

dav. Zuschüsse 0,00 €
dav. Elternbeiträge für Projekt Gewaltprävention 0,00 €
dav. Elternbeiträge für Projekt Wald- und Umwelttag 0,00 €
dav. Bingostiftung für Projekt Wald- und Umwelttag 0,00 €

dav. Spenden 400,00 €
dav. von Institutionen und Unternehmen für Basbergbuch(100€ für 2022) 400,00 €
Fotoaktion 0,00 €
dav. von Eltern 0,00 €

Verwendungszweck der erhaltenen Spenden
Projekt Gewaltprävention 0,00 €
Projekt Einradbahn 0,00 €
Basbergbuch 300,00 €

Summe der Ausgaben -1.599,32 €
dav. für Projekte 0,00 €

dav. Gewaltprävention 0,00 €
dav. Wald- und Umwelttag 0,00 €
dav. Einradbahn (Einzelmaßnahme) 0,00 €

dav. Anschaffungen -1.393,92 €
dav. für die Schule -1.393,92 €

dav. Förderung von Bewegung 0,00 €
dav. Förderung von Lesekompetenz -294,05 €
dav. Förderung von Musikkompetenz 0,00 €
dav. Förderung der Betreuung -105,90 €
dav. Förderung von Einzelmaßnahmen  Computerhochrüstung -593,98 €
dav. Unterstützung des Basbergbuches -399,99 €

dav. für den Verein 0,00 €
Verwaltungsaufwand -205,40 €

dav. Gebühren  Sparkasse -94,80 €
-110,60 €

Saldo aus Aktionen 0,00 €
dav. Einschulung 0,00 €
dav. Basare 0,00 €
dav. mobiles Planetarium 0,00 €
dav. Gewaltpräventionsfrühstück 0,00 €
dav. Müslibar 0,00 €

Kassenbestand zum Jahresende 9.191,34 €
dav. Barbestand 3,48 €
dav. Kontobestand 9.187,86 €

9.187,86 €

Saldo der Projekte
Jahresbeginn Veränderung Jahresende

Projekt Gewaltprävention 1.346,16 € 0,00 € 1.346,16 €
Projekt Wald- und Umwelttag 0,00 € 0,00 € 0,00 €
Projekt Musikanlage 57,30 € 0,00 € 57,30 €
Projekt Einradbahn (Einzelmaßnahme) 0,00 € 0,00 € 0,00 €

dav. Sonstiges Transparenzregister Gebühr und Notarkosten/MV/TV-Märchen
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